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CONSEJO lJrIVERSIT ARIO 
ACTA 'P1JlfE"lO OCHENTA Y l'TUJNE 

OCTAGESIHA PRIK.'7...,A 3ESION ORDIN'ARIA 

----- En la ciudad de Hermosillo , Sonora, a las doce horas y -
quince minutos del dí a cinco de ~:r:.Q de mil novecientos sesen
ta y uno se reunieron, Í>revio citatorio de la Rectoría, los in
tegrantes del Consejo UPiversitario para celebrar sesión ordin~ 
ria , con asistencia de los consejeros electos . Después de pasar 
l ista de asistencia el Presidente declaró que , habiendo quorum
legal , quedaba baierta la sesión. En seguiJa se diÓ lectura al
acta de la sesión an~erior la cual , des~ués de haber sido uues
ta a la consideración de la Asamblea fue aprobada por unonimi-
dad. Se continuó con la lectura de la correspondencia desJacha
da que fué acordada en la forma siguiente: 1 .- Hota enviada a -
los Directores de las Escuelas y Facultades infornándoles que - · 
la comisión encargada de certificar la elección 1e re ~resentan
tes de los profesores y alumnos quedará integrada por el Direc
tor de la Sscuela o Facultad, por el Representante actual de~
los Profesores ante el Consejo Univer~itario y ~or el Freniden
te de la Sociedad de Alunnos . Acuerdo : Enterados . 2.- Nota en-
viada al Sr. Carlos S. Lafont~ine , ContraJor del Patronato , en
careciéndole que convoque a una reunión ~e los effii,>leados de es
ta Univer~idad para que en el transcurso tel mes de octubre nom 
bren a su nuevo Representante ante el Consejo Universitario.-~ 
Acuerdo: E11terados . 3.- Nota enviada al Sr. Ing . Qu.im. Virgilio 
RÍos Aguilera , p~esidente de la Sociedad de Exalumnos de la - -
Universidad de ~onora, encareciéndole que en el t ~anscurso del
mes de octubre , la Sociedad de Exalurnnos nombre a su nuevo Re-
presentan.te ante el Consejo Universitario . Acuerdo : Enterados.
Ji-.-. rota enviada al sr. Ignacio Soto , Presidente del Patronato
de la Universidad de Sonora, encareciéndole que ese Organismo -
Universitario designe a su nuevo Representante ante el Consejoy 
Acuerdo : Ent erados . 5.- Nota enviada al Sr. Prof. Francisco Y.en 
doza Osuna, transcribiéndole el dictamen de la Comisión de Gra~ 
dos y Revalidación de Estudios aprobado por el Consejo . Acuerdo : 
Enterados. 6.- Not a diri gida al Sr, Prof. Ernesto Salazar G., -
Secretario de la Comisi6n de Grados y Revalidación de Estudios
enviándol e para estudio y dictamen de dicha Comisión el ruevo -
Plan de Estudios para la Carrera de Quícico Fermacéutico Biól o
go y los documentos que acompax1an a la nota corres~ondiente , -
enviados por el Director de la Facultad de Ciencias Químicas . -
Acuerdo : Enterados . 7 . --Nota enviada al Sr. Prof. Ernesto Sala
zar G., Secretario de la Comisión de Grados y Revalid.cción de -
Estudios , remitiéndol e para estudio y dictamen de esa Comisión 
la nota del Sr. Dr. Abel Hernández Aguirre , Director de la Escue 
la de Enfermerí a , donde solici ta sea aprobado el nuevo Plan de-
Estudios para la Carrera de Enferraera que presenta y los docu-
mentos que trae anexos dicha nota. Acuerdo : Enterados. 8 .- Nota 
enviada al Sr. Prof. Ernest o Salazar Gi r ón , Secretario de la --
Comisión de Grados y Revalidación de Estudios reo.itiéndol e - -
para estudio Y dicta.nen de dicha Corr~sión la nota del Sé~or - -
Prof. Anadeo fiernández , c. , Di rector de la Escuela Secundaria -
donde soli ci ta se impl ante el nuevo Plan de Estudios de Ense--
ñanza Secundaria Técnica y los documentos que trae anexos - - -
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dicha nota. Acuerdo : Enterados . 9.- ~ota enviada a los señor ea 
Prof . Ernesto Salazar G., Lic . Alfonso Castellanos I ctiáquez e
Ing. Antonio Medina Hoyos , integrantes de la Comisi6n Especial 
nombrada para hacer el estudio de la solicitud presentada por
el Sr. Prof. Amadeo Hernández c., Director de la Escuela Secun 
daria, para que se i mplanten reconocimientos bimestrales en df 
cha Escuela. Acuerdo : Enterados. 10.- Not as enviadas al Prof. 
Ernesto Salazar G., secretario de la Comisi6n de Gr ados y Rev~ 
lidaci6n de Estudios , remitiéndole para estudio y dictamen de
dicha Comisi6n , los documentos presentados por los alumnos An
tonio Ungson González, Juan Manuel Ojeda Pico, Said Infante -
Gil, Héctor LÓpez Montoya , Jorge Vera Graziano, HU.mberto Véjar 
Maldonado , Víctor Manuel Ltma Ruiz , Eduardo Salcedo Martínez ,
Sergio Ochoa Villanueva, Carlos }~injares Lugo , Sergio Alfonso
Salazar Lizárraga, José Camacho Rosas , Alán Sotelo Cr uz , Car-
los Martínez Tapia ,. Manuel Ram6n Camou Gándara , Mor·elos Vargas 
GÓmez , Sergio Rincón Elias , Francisco Moreno Gil , Rolando Alva 
rez Espinoza, Yolanda Villa.nueva Vásquez y César Figueroa Lugo. 
Acuerdo : Enterados. Se continuó dando a conocer la correspon-
dencia recibida que fué acordada en la forma siguient e . 1 .- No 
ta del Sr . Q. F. Gabriel Castañeda Torres , Dir ector de la FacuI' 
tad de Ciencias QUÍJd.cas , informando que el Consejo Técnico de 
dicha Facultad acordó que no se efectuaran exámenes mensuales
en ningtma materia sino que se hicieran trimestrales . Puesta a 
la consideración de la Asamblea, después de algunas considera
ciones , se acorde que la nota se turne a la Comisión de Gr ados 
y Revalidación de Estudios para estudio y dictamen correspon-
diente . 2.- Dictamen presentado Eºr la Comisión Especial opi
nando que, tomando en consideración las razones que motiva la
solicitud presentada por el Sr. Director de la Escuel a Secunda 
ria se conceda a la citada Escuela la implantación de los reco 
nocimientos en la forma que lo solicitan y para que que.den in::' 
clUÍdos todos los meses del año lectivo, se deberá cambiar la
denominación de bimestrales por la de reconocimientos periódi
cos , dividiendo estos reconocimientos en cuatro períodos de la 
manera siguiente: El primer período comprenderá los meses de -
septiembre y octubre, el segundo , noviembr e y diciembr e; el ter 
cero, enero y febrero y el cuarto marzo, abril y mayo . Después
de un cambio de i opresiones el dictamen fué aprobado por la -
Asamblea con la aclaraci6n de que el promedio de l a s califica
ciones obtenidas en los reconocimientos peri6dicos s e promedie 
con las calificaciones obtenidas en l as Eruebas finales del -
mes de jmrl.o , par a obtener la calificación definitiva. . 3. - Die 
tamen de la Comisión de Grados y Revalidación de Estudios rela 
cionado oon la incorporaci6n a esta Universidad de las enseñan 
zas preparatorias impartidas en el Instituto Tecnológico del = 
Noroeste de Ciudad Obr eg6n , Sonora, proponiendo los siguientes 
puntos resolutivos: Primero : Se consideran incorporados a la -
Universidad de Sonora las enseñanzas Preparatorias irrpartidas
en el Instituto Tecnológico del Noroeste de Ciudad Obregón, So 
nora. Segmido : Los alumnos que han terminado su Primer Año de= 
Preparatoria en dicho Instituto deberán, el presente año esco
lar, regularizar su situación llevando las materias que les - 
falten para igualar sus estudios a los de los Planes de esta -
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Universidad, considerándoseles reconocida la materia de Etimol~ 
gías ya que dichos alumnos cursaron Lengua y Literatura Españo
las (4o) con pro~rama Etimológico y FiliolÓgico.- Tercero: El -
Instituto Tecnologico del Noroeste, debe tener muy en cuenta y
cumplir oportunamente con las disposiciones contenidas en los -
Artículos Décio Primero, Décimo Segundo, Décimo Séptimo y Déci
mo Octavo del Reglamento de Incorporación de Enseñanzas que le
fué remitido a dicho Instituto oportunamente; lo anterior a - -
efecto de que se presente la solicitud formal de incorporación, 
por cuadruplicado con las menciones que dicha solicitud debe -
contener y los documentos que deben acompañarse a la misma. Y, 
una vez realizada la incorporación, cumplir con el Artículo Dé
cimo Octavo mencionado, enviando las listas de los alumnos con
un retrato adherido al margen y l a impresión dactiloscópica de
sus pulgares.- Puesto el dictamen a la consideración de la Asam 
blea, después de algunas consideraciones y aclaraciones, fué -= 
aprobado por unanimidad con los puntos resolutivos que se ~ropu 
sieron. 4.- Dictamen de la Comisión de Grados y Revalidación de 
Estudios revalidando, en forma global, el Certificado de E:nse-
ñanza Preparatoria que el Instituto de Ciencias de Guadalajara, 
Jalisco, incorporada a la Universida d Nacional Autónoma de Méxi 
co, expidió al Sr. Enrique Luders Ricaud. Puesto a la conside-= 
ración de la Asamblea, fué aprobado por unanimidad. 5.- Dicta-
men de la Comisión de Grados y Revalidación de Estudios revali
dando, en forma global, el Certificado de Enseñanza Preparato-
ria expedido por la Escuela Preparatoria de Nogales, Sonora, al 
Sr. Gilberto LÓpez Peraza. Puesto a la consideración de la Asam 
blea fué aprobado por unanimidad. 6.- Dictamen de la Comisión ae 
Grados y Revalidación de Estudios revalidando, en forma global, 
el Certificado de Enseñanza Preparatoria expedido por la Escue
la Pre~aratoria Federal de Nogales, Sonor a, al Sr. Gabriel Ma-
riano Peña Cabrera. Puesto a la consideración de la Asamblea f ué 
aprobado por unanimidad. 7.- Dictamen de la Comisión de Gr ados
y Revalidación de Estudios revalidando, en forma global, el Cer 
tificado de Enseñanza Preparatoria expedido por la Escuela Pre= 
paratoria Fede-al de Nogales, Sonora, al Sr. Manuel Mosqueira -
Córdoba. Puesto a la consideración de la Asamblea, fué aprobado 
por unanimidad.8 Dictamen de la Comisión de Grados y Revalida--
ción de Estudios revalidando en forma global el Certif icado de
Enseñanza Preparatoria expedido por la Escuela Preparatoria Fe
deral de Nogales, Sonora, al Sr. José Antonio Vega Loyda. Pues
to a la consideración de la Asamblea fué aprobado por unanimi-
dad.9.- Dictamen de la Comisión de Gr ados y Revalidación de Es
tudios, revalidando, en forma global, el Certificado de Enseñan 
za Preparatoria expedido por la Escuela Preparatoria Federal de 
Nogales, Sonor a, al Sr. Fernando Mendoza Contreras. Puesto a la 
consideración de la Asamblea fué aprobado por unanimidad. 1O.-
Dictamen de la Comisión de Grados y Revalidación de Estudios re 
validando, a la Srita. Luz Elena Aguayo Perchas, el Pr imer Año= 
de Corte y Confección de Ropa, que acredito'en la Escuela de En 
señanzas Especiales, por la asignatura de igual denominación de 
Enseñanza Secundaria. Puesto a la consideración de la Asamblea -
fué aprobado por unanimidad. 11.- Dictamen de la Comisión de -
Grados y Revalidación de Estudios en relación con el certif ica-
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dº de Estudios que presentó el joven Eugenio Ledesma Rasc6n. Co 
mo el Certificado está debidamente expedido por la Escuela Pre= 
paratoria dependiente de la Sociedad Pro-Cultura Regional, A. C. 
de Mazatlán , Sinaloa, el cual ampara las siguientes materias : -
Primer Curso de Lengua y Literatura Castellana, Primer Curso de 
Ingl és , Primer Curso de Matemáticas, Primer Curso de Educaci6n
Cívica, Geografía Fí sica, Primer Curso de Ciencias Biol6gicas ,
Dibujo de Imitaci6n, Primer Curs o de Educación Musi cal y Primer 
Curso de Educación Física, se revaliden por las de igual denomi 
nación correspondiente a Enseñanza Secundaria, por llenar los -
requisitos de programa, número de clases impartidas por semana
y duración de clase. Para completar el Primer .Año de Enseñanza
Secmidaria el interesado deberá llevar Primer Curso de Historia 
Universal. Puesto a la consideración de la Asamblea el dictamen 
fu~ aprobado por mianimidad. 12.- Dictamen de la Comisión de -
Grados y Revalidaci6n de Estudios relacionado con el Certifica
do de Senior High Scbool de Montebello, California, presentado
por la Srita. Margarita Salinas Vil legas resolViendo que como -
el documento está debidamente expedido y además registrado ante 
Notario Público en los An~eles California, con certificación de 
firmas por el Cónsul de Mexico en dicha ciudad y ampara estu--
dios de Senior High School considerados como de Enseñanza Secun 
daría; pero por nó poseer la interesada. el dominio del español; 
la Comisión se permite proponer que dichos estudios se conside
ren equivalentes al Sexto .Año de Educación Primaria y en este -
caso deberá inscribirse en Primer Año de Secundaria. Puesto a -
la consideración de la Asamblea el dictamen motivó un largo - -
cambio de impresiones que terminó al acordarse que la interesa
da solicite. ante la Direcci6n General de Educaci6n Pública un -
examen a la altura de Sexto Año para que , de resultar aprobada, 
se le extienda la constancia cor respondiente y pueda inscribir
se en la Escuela Secundaria donde podrá solicitar la revalida-
ción de algunas materias que tiene acreditadas en la Senior - -
High School de Montebello . 13.- Dictamen de la Comisión de Gra
dos y Revaiidaci6n de Estudios en relaci6n con la solicitud pre 
sentada por el Sr. Pr of. Amadeo Hernández c., Director de la Es 
cuela Secundaria, para que se implante en dicha Escuela el nue= 
vo plan de Segunda Enseñanza denominado "Secmidaria Técnica" -
expresando que tomando en consideraci6n el contenido de los do
cumentos remitidos por el Director de la Escuela Secundaria y -
considerando que el citado Plan es oficial, con validez en toda 
la RenÚblica, propone que se acepte comenzando en el presente -
año lectivo. Puesto a la consideraci6n de la Asamblea fue apro
bado por unanimidad. En seguida se di6 lectura a los siguien--
tes documentos que se recibieron con motivo de las elecciones). 
de nuevos Consejeros. 1.- Nota del Sr. Prof. Amadeo Hernández 
C., Director de la Escuela Secundaria informando que el Sr, - -
I gnacio Ayala Zazueta, resultó electo como Representante de los 
Maestros de dicha Escuela ante el Consejo Univer sitario , acompa 
ñando el Acta correspondiente . Puesta esta designació a la con= 
sideración de la Asamblea fué aprobada por unanimidad . 2.- Nota 
del Sr. Prof. Amadeo Hernández c., Director de la Escuela Secun 
daria informando que la alumna Alcira Tonella Treilez resul t6 :
electa Representante de los Alumnos de dicha Escuela ante el --
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Conse jo Universitario , acompañando ~lacta correspondiente . 
Puesta esta designaci6n a la consideración de la Asamblea f ué -
aprobada por unanimidad. 3.- Nota del Sr . Pr of. Ernesto Salazar 
G., Di rector de la Escuela Preparatoria, enviando las constan-
cias correspondientes que indican que resultaron el ectos el Sr. 
Ing. Mario Yeomans Martí nez , como Representante de los Profeso
res , y l a Srita. Josefina Ochoa Ruiz como Representante de los
Alumnos de la Escuela Preparatoria. Puestas estas desi gnaciones 
a la consideración de la Asamblea fueron aprobadas por unanimi
dad. 4.- Nota del Sr. Lic . Alfonso Castellanos Idiáquez, Direc
tor de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales , informando -
que el Sr. Lic . Enrique E. Michel, resultó electo Representante 
de los Profesores de la Facultad ante el Consejo , y enviando el 
acta corréspondiente. Puesta esta designación a la consideraciái 
de la Asamblea fué aprobada por unanimidad. 5.- Nota de la Col!li 
si6n encargada de certificar el resultado de la elección del - = 
consejero alumno de la Facultad de Derecho informando que el -
alumno Francisco Acuña Gri~go r esultó electo como Representante 
de los alumnos y enviando el acta correspondiente. Puesta esta
designación a l a consideración de la Asamblea fué aprobada por
unanimidad. 6.- Nota del Sr • .Agustí n Caballero Wario , C.P . Di-
rector de la Facultad de Comercio y Administr ación informando -
que resultaron electos los señores Jesús Hernández Saucedo , C.P . 
como Representante de l os Profesores y Sergio Pompa Badilla, co 
mo Representante de los Alumnos de dicha Facultad ante el Conse 
jo. Puestas estas designaciones a la consideración de la Asam-= 
blea fueron aprobadas por unanimidad. 7.- Nota de la Comisión -
encargada de certificar el resultado de las elecciones de repr~ 
sentantes de profesores y alumnos de la Escuela de Agricultura
y Ganaderí a informando que resultaron electos los señores Ing.
Pedro Ramos Arreola, como Representante de los Profesores , y -
Francisco Figueroa Félix como Representante de los alumnos de -
dicha Escuela. Puestas estas dos designaciones a la considera-
ción de la Asamblea, fueron aprobadas por unanimidad. 8.- Nota
del Sr. ~. F. Gabriel Castañeda Torres env-iando el Acta <jUe ex-
presa que resultó electo el Sr. Q. F. Al berto Torres Enriquez , -
como Representante de los Profesores de dicha Facultad ante el
Consejo. Puesta a la consideración de la Asamblea esta designa
ción fué aprobada por unanimidad . 9.- nota del Sr. Q. F. Ga---
briel Castañeda Torres, Director de la Facultad de Ci enci as QUÍ 
micas , enviando el acta que expresa que l a Srita. Josefina Roa= 
Garcí a fué electa Representante de los Al wnnos de dicha Facultad 
ante el Consejo Univer sitario. Puesta esta designaci6n a la con
sideración de la Asa.oblea, fué aprobada por unanimidad. 10.- No 
ta de la Comisi6n encargada de certificar la elección de repre~ 
sentantes de profesores y alumnos de la Facultad de Ingeniería
ant e el Consejo , informando que los señores Ing. Ví ctor Manuel 
Martí nez resultó electo Representante de los Maestros y Jesús -
Héctor Montaño Eecárcega como Representante de los alumnos de -
dicha Escuela. Puestas estas designaciones a l a consi deración -
de la Asamblea, f ueron aprobadas por unanimidad. 11.- Fota fir
mada por el Sr. Dr. Abel Hernández , Director de la Escuela de -
Enfermerí a y por la Srita. Enfermera Emma E. Corella, Represen-
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tan.te de los maestros de dicha Escuela ante el Consejo inf ormando 
que la Sr ita. Instructora El vira Cota resultó electa como Repre
sentante de los Maestros . Puesta esta designación a la conside
ración de la Asambl ea fué aprobada por unanimidad. 12.- Nota de
la Comisión encargada de certif icar l a elección de Repr esentan-
te de las Alumnas de la Escuela de Enf ermería ante el Consejo -
Uni versitario , informando que la Srita. Salomé Patiño Romero , re 
sultó el ecta como Representante de las Alumnas de dicha Escuela7 
Puesta a la consi deración de la Asamblea esta designación, fué -
aprobada por unanimidad. 1 3.- Nota del Sr. Carlos s. Laf ontaine
Delegado del Patronato , inf ormando que el Sr. Mariano Quihuis Es 
pinoza resultó electo co~o Representante de los Empleados ante ~ 
el Consejo Universi tario y enviando el Acta correspondiente . - -
Puesta est a desi gnación a la consideración de la Asamblea f ué -
aprobada por unanimidad. 14.- Nota del Sr. Ing . Quim. Virgi lio -
Rios Agui.lera , Presidente de la Sociedad de Exalumnos informando 
que el Sr. Carlos Acedo Valenzuela, C.P . resultó el ect o como su
Representante ante el Consejo . Puesta la designación a l a consi
deración de la Asamblea fu~ aprobada por unanimi dad. El Sr, Pre
sidente preguntó que si había alguna objeción que hacer a las -
designaciones de Representantes que se habí an dado a conocer y -
no habi endo sido presentada ninguna, se procedió desde luego a -
tomarles la protesta de Ley y a darles posesión de su puesto. En 
seguida se concedió el uso de la palabr a para t ratar Asuntos Ge
ner ales . El Sr. Lic . Alfonso Castellanos Idiáquez solicitó que -
se le inf ormara el resultado que se obtuvo con el grupo de alum 
nos que se formó JB.ra impartir un curso int ensivo de Matemáti cas 
cor respondiente al Primer Año de Enseñanza Pr eparatori a. Se comi 
sionó al Sr. Prof. Ernesto Salazar ~., para que diera esos i nfor 
mes. El Sr. Prof. Salazar hizo saber q~e , a pesar de haber si do 
muy reducido el número de alumnos que formaron el grupo , vari os
de ellos resultaron aprobados . En seguida la Srita. Prof a . Ma. -
GuadaluP-e Ortega se refirió al problema que se presentaba en l a
Direccion General de Educación con l os alumnos que resultan re
probados en l a Escuela Secundaria de la Universidad y que soli
citan que se les concedan exámenes en Escuelas Secundarias del -
Estado. Se motiv6 un cambio de impresiones y se recomend6 , tanto 
a la Srita. Ortega como al s~. Prof. A:madeo Hernández , que estu
dien este probl ema para ~ratarlo en otra de l as retmiones. El - 
Sr. Lic . Al fonso Castellanos I diáquez encareci6 que se le infor
mara si la Escuela Preparatoria del Colegio Regia, incorporada a 
esta Uni versidad ha estado cumpl iendo con las obligaciones que -
tiene i mpuest as . Se l e informó que dicha Escuela había estado -
cumpli endo debidamente con las obli gaciones contraídas , siendo -
el Sr. Prof. Ernesto Salazar G. el Inspector comisionado por la
Uni ver sidad, quien informó que puede proporcionar los inf ormes -
que se deseen a ese respecto ya que ha revisado la documenta---
ción de dicha Escuela y los certifi cados de estudios que se han 
expedido. No habi endo otr o asunto que t ratar y siendo las die-
ciocho horas y treinta minutos se diÓ por terminada la reunión -
l evantándose para co~tancia la preset acta que firman de con
formidad. 
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